



Assemblée Générale 2024

Association Gardoise terre des Enfants

Le 20 avril 2024, à Mus

Rapport Moral

Georgette Draussin – Représentante Légale

Bonjour à vous tous ici présents et encore merci. Une pensée pour tous ceux qui ne sont pas avec nous, pour des raisons toujours respectables, et dont nous regrettons l'absence.

Pour ce dernier rapport moral en tant que première représentante de notre association, je vais commencer par remercier ceux qui m'ont aidé tout au long de cette année, mais aussi de l'ensemble des 5 ans qui viennent de passer. Je veux parler des membres du Conseil d'Administration, qui ont dû faire preuve de patience pour ma tendance à faire « en mon temps » les tâches qui m'incombaient.

Je remercie également tous les référents qui font le lien entre l'association et ceux qui s'activent au loin pour que nos actions vivent et soient efficaces. Et vous verrez au fil de la journée, qu'elles sont nombreuses et requièrent beaucoup d'attention et de soutien.

Une place toute particulière est à donner aux trésorières qui sont le pilier sur lequel repose la stabilité de notre association. Je pense notamment à Marie Thérèse Buchot qui a occupé ce poste pendant une quinzaine d'année, avec toujours une grande disponibilité et une aimable réactivité. Merci aussi à Myriam, qui a accepté de prendre le relai de la comptabilité globale de l'association, en plus de son rôle de trésorière (là aussi occupé depuis de nombreuses années) du groupe de Vergèze-Mus-Codognan. Un grand coup de chapeau pour son implication... Et je vais mettre dans ce groupe de personnes à saluer, les trésorier(e)s des différents groupes qui par leur rigueur garantissent la confiance que nous avons en « Terre des Enfants ».

La dynamique de cette belle association repose aussi sur les bénévoles. Le temps qu'ils et elles y consacrent lui permette de rester forte et saine, comme vous le verrez avec le bilan financier. Mais cela ne doit pas nous faire oublier que si certains groupes ont de nombreux membres, d'autres sont sur le point de disparaître faute de nouveaux participants. Et cette tendance, qui n'est pas nouvelle, est bien visible dans l'absence de

représentants de ces groupes, aujourd'hui, pour nous parler de leurs activités et de leurs difficultés. Ce n'est pas pour autant qu'ils soient inactifs. Et je suis admirative de ce que certains font pour récolter des fonds.

Gardons aussi bien présent à l'esprit que l'un des plus grands buts pour nous, c'est d'aider les enfants démunis à acquérir des compétences pour avoir une vie meilleure que celle que les moyens financiers de leurs parents pourraient leur laisser envisager. Et là, ce sont surtout les parrain-marraines qui ont un rôle indispensable. Cette aide se passe dans la discrétion, et dans la durée. Et elle s'accompagne bien souvent d'un soutien moral direct avec l'enfant et sa famille, qui lui donne un aspect très humain, chaleureux.

Mais il existe aussi des personnes qui, toujours dans l'ombre, sont des aides importantes pour nous : ce sont les donateurs. Réguliers ou ponctuels, répondant à des appels particuliers ou donnant spontanément, ils aident à stabiliser nos comptes et à apporter confort et parfois un petit plus agréable aux enfants. Qu'ils trouvent ici l'expression de notre gratitude, quel que soit le niveau et l'ancienneté de leur participation.

Tout ceci, c'est ici dans le Gard ou en France. Mais là-bas, où nous voulons apporter notre aide, il y a des personnes qui les font vivre et se concrétiser. Bénévoles ou salariés des structures que nous aidons, ils sont nos « bras actifs ». Premiers témoins de la détresse des enfants et de leur famille. Premiers aidants, alors qu'ils sont souvent eux-mêmes dans la précarité. Merci à eux de tout ce qu'ils font.

Et l'avenir ? Comment assurer la continuité, la stabilité de nos ressources pour que durent les actions entreprises ? C'est une question importante, à une époque où il est difficile de trouver de nouveaux membres actifs, et toujours des moyens financiers.

- Compter sur le site pour nous faire connaître ? Mais l'expérience nous apprend que peu de personnes ne se proposent pour être bénévoles à partir de là. Il a une importance, ce site, pour trouver de nouveaux parrain-marraines. Il nous est précieux pour les appels à dons...et pour nos adhérents et sympathisants savoir ce qui se passe dans la vie de l'association. En restons cependant conscients qu'il demande à être régulièrement « entretenu » par des articles pour le rendre « vivant ». Ce qui demande temps et compétences.
- A partir des groupes ? C'était autrefois, le moyen le plus fréquent du « recrutement ». Mais cela demande sans doute de sortir d'une certaine routine, et d'envisager des manifestations pouvant attirer un public nouveau.

Aussi, j'encourage les uns et les autres à « regarder du côté des voisins ». Parfois, « pour leur copier dessus » (comme disent les enfants), parfois simplement pour assister à leur manifestation et ainsi partager des moments ensemble et mieux se connaître. C'est à cela, entre autres, que servent l'agenda, et les articles de notre site. Donc j'appelle à annoncer toute action de votre groupe, en passant par « contact@terredesenfants.fr », avec, SVP, une affiche. Nos « communicants » se feront un plaisir de la publier, sur l'agenda, et même (vous l'avez peut-être déjà vu) par une « fenêtre pop-up ».

Essayons, en tous cas, de garder conscience que l'association est un tout, aussi bien dans ses actions à l'étranger, que dans notre région. C'est un vœu de non repli sur de petites unités d'amitié, que j'exprime ici.

En cette période de tendance communautaire et de violence, avec des événements politiques mondiaux graves, qui peuvent nous exposer à beaucoup de misères même ici, sachons garder notre esprit ouvert entre nous, en même temps que nos élans de solidarité vis-à-vis de ces enfants en détresse et leurs familles. Nous n'aurons pas l'ambition illusoire de faire beaucoup. Mais nous avons entrepris des actions qui donnent de l'espoir à certains. Tâchons de maintenir ces entreprises et les promesses faites.

Je vous remercie pour votre attention.